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PROGRAMMA ELETTORALE 
 

ELEZIONI AMMINISTRATIVE 25 Maggio2014 
 

Comune di Belvedere Marittimo (CS) 
 

Il nostro motto è: Meglio fare e non dire, che dire e non fare. 
 

         I Candidati:  
 

  Cognome Nome Ruolo 

1 BELLANZA SALVATORE CANDIDATO SINDACO 

2 CAIRO CIRIACO CANDIDATO CONSIGLIERE 

3 CAMMARELLA ROSANNA CANDIDATO CONSIGLIERE 

4 CAPANO EUGENIO CANDIDATO CONSIGLIERE 

5 GAGLIANONE  GABRIELLA CANDIDATO CONSIGLIERE 

6 GALLO GIUSEPPE CANDIDATO CONSIGLIERE 

7 LOMBARDI GIOVANNI CANDIDATO CONSIGLIERE 

8 PERRONE GIANLUCA CANDIDATO CONSIGLIERE 

9 PERRONE ANTONIO CANDIDATO CONSIGLIERE 

10 SANGINETO GABRIELE CANDIDATO CONSIGLIERE 

11 SCOGLIO EUGENIO CANDIDATO CONSIGLIERE 

12 STUMBO ROSETTA CANDIDATO CONSIGLIERE 

13 VERDOLINI JESSICA CANDIDATO CONSIGLIERE 

 
            Il presente programma è composto da n°8 pagine. 
 

Le Cinque Stelle del MoVimento: 
 

 
 

               
                                               

                               
                                        

                                                
                                              

                                                                    
 

 

Acqua 

Ambiente 

Sviluppo 

Connettività 

Trasporti 
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La mission 
Il progetto del Movimento 5 Stelle, è il cambiamento della visione  attuale della politica perché 
sposti al centro dell'attenzione il cittadino ed il rispetto delle sue necessità primarie: 
sviluppo sostenibile, acqua pubblica, scuola pubblica, sanità pubblica, rispetto dell’ambiente, energie 
rinnovabili, risparmio energetico, connettività. Il nostro obiettivo è costruire un mondo migliore per 
le generazioni future. 
 
Non promesse ma fatti,  non poltrone ma attivismo,  vantaggi  per  tutti e non  per  pochi. 
 

Acqua 
 
L’acqua deve essere un bene comune per i cittadini, e non una  merce di scambio per dare la 
possibilità a qualcuno di lucrarci sopra. Il  costo è sempre più alto, il servizio è  sempre meno 
efficiente. L’acqua non può e non deve essere un bene pubblico privatizzato, nè tantomeno può essere  
assoggettato a regole di mercato. 

 Promuovere attraverso iniziative da parte del Comune, per ridurre  il consumo dell’acqua 
potabile, che oltre a far risparmiare, produce meno plastica (acquisto di bottiglie di acqua). 

   Si potrebbe promuovere (sperimentalmente) la ‘Fontana Ecologica’, un sistema che permette ai 
cittadini di utilizzare, ad un costo simbolico, l'acqua pubblica. 

A differenza dell'acqua che arriva direttamente dal rubinetto, questa viene microflitrata, in 
modo da catturarne tutte le microparticelle in sospensione presenti ed eliminare il sapore di 
cloro tipico ‘dell'acqua del rubinetto’; refrigerata, in modo da renderla subito utilizzabile al 
consumo, anche nei mesi più caldi dell'anno; in versione naturale o gassata. 

 Inserimento nello Statuto Comunale, l’acqua pubblica come diritto di tutti i cittadini. 
 Promuovere una campagna di informazione con brochure informativa sul risparmio idrico, 

indicando dispositivi tipo: riduttori di flusso, accorgimenti pratici per l’utilizzo ed il consumo 
al fine di prevenire lo spreco di acqua. 

 Revisione e controllo della  rete: monitoraggio della conduttura  idrica  con controllo  della 
portata in  partenza  dai serbatoi  di accumulo e in arrivo (somma dei contatori).  
Verifica delle eventuali perdite lungo la rete idrica, al fine di ridurre o eliminare sprechi  di 
acqua  e di energia  elettrica (in quanto le  pompe funzionerebbero inutilmente e quindi 
verrebbe pagata acqua non  realmente  consumata alla società  di gestione ed energia 
elettrica (sprecata) alla società di fornitura.  

 Prevedere il pagamento del consumo dell’acqua, in base al modello Isee, ed al numero di 
residenti/domiciliati nell’abitazione. 

 Costruire/modificare  fontane ornamentali  che abbelliscano l’ambiente, installando luci con 
variatori  di  luminosità e colorazione, sorgenti sonore ed utilizzando acqua con ricircolo e 
filtraggio.    

 Applicare alle fontane pubbliche  rubinetti  a pulsanti con chiusura automatica,  per evitare 
inutili fuoriuscite. 

 Manutenzione/pulizia  periodica  delle cunette e dei  canali di scolo per le  acque meteoriche, 
per evitare allagamenti stradali pericolosi, (come avvenne già in passato sulla SS18, di fronte 
al locale “Easy Driver”) 

 Monitoraggio  e  controllo  delle zone a rischio idrogeologico, al fine di evitare fenomeni 
franosi come quelli verificatisi nel 2009, (Si invitano i cittadini, come parte attiva 
dell’Amministrazione Comunale, informando le autorità competenti ad intervenire 
tempestivamente). 

 Rendere  i ‘lungotorrenti’  fruibili ai cittadini, creando  aree  pic-nic attrezzate con tavoli e 
panche in legno (zona Oracchio-S.Andrea).  
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 Ripopolamento/reinserimento nei corsi d’acqua, dove possibile, della trota Fario, specie 
autoctona rara ed a rischio estinzione, sostituita attualmente dalla Iridea (americana). 
 

    Ambiente  e Territorio 
 

 Sensibilizzare e coinvolgere il cittadino al rispetto dell’ambiente, del verde pubblico, 
rimodulazione dell’estetica del lungomare, con particolare cura di piante e fiori, rifacimento 
delle aiuole. Organizzare il concorso  ‘adotta un’aiuola’, con il quale il cittadino, che ‘adotterà’ 
e si prenderà cura della stessa, sarà ricompensato con il premio ‘Aiuola dell’anno’ votata dai 
cittadini (eventualmente il suddetto riconoscimento potrà essere trasformato in credito, ad 
es. scorporato dalle bollette che l’utente dovrà versare al  Comune oppure buoni  spesa 
offerti  dai  privati  ecc.). Istituire il concorso ‘Fiori sulla strada’, premiando i balconi più 
fioriti ed esteticamente più meritevoli, che abbelliscono il centro abitato  (Centro Storico e 
Marina) incentivando e promuovendo i valori ambientali come elemento di decoro. 

 Istituire  il ‘Parco  Marino Posidonia’ posto tra gli scogli Oremus (prossimità Lido Azzurro) e 
l’inizio del Porto Turistico. 

 Effettuare il controllo sistematico (settimanalmente d’estate) ed analisi della qualità 
dell’acqua che sfocia in mare  (depuratore, torrenti) in tutto il territorio, per garantire  ai 
turisti ed ai cittadini belvederesi  un mare pulito e sicuro. 

 Istituzione del NCA (Nucleo Controllo Ambientale), per prevenire e reprimere reati 
ambientali. 

 Creare un’isola ecologica (ad autosufficienza energetica, con installazione di pannelli 
fotovoltaici) ed attivare la raccolta differenziata porta a porta, quindi trasformare  il rifiuto 
in  una risorsa, vendendo vetro, metalli, plastica ecc.. I cittadini pagano sempre più caro un 
servizio (o meglio un disservizio) per poi ritrovarsi le strade sommerse da cumuli di rifiuti 
(periodo Gennaio-Febbraio-Marzo 2014) i cassonetti spariti sotto cumuli di rifiuti, creando 
così una discarica a cielo aperto. Si chiede agli addetti ai lavori: cosa sarebbe successo se 
tutto questo fosse accaduto in piena estate, quando la popolazione raggiunge numeri elevati di 
presenze e la temperatura ambientale è nettamente superiore rispetto ai mesi invernali? 
L’igiene pubblica  e l’immagine del Comune, sarebbero state messe a dura prova. 
Il nostro obiettivo è quello di risolvere il problema definitivamente.  
N.B. questo punto dovrà essere valutato in base ad eventuali contratti pluriennali stipulati 
prima del nostro insediamento come nuovi amministratori, con ditte specializzate nella 
raccolta e smaltimento di rifiuti. 

 Sensibilizzare la cittadinanza alla raccolta differenziata e al riciclo dei materiali, (come 
previsto dalla Comunità europea), informando con brochure tutti i cittadini affinché la 
effettuino nel modo corretto. La raccolta verrà effettuata con un gruppo numeroso di 
persone in modo capillare, anche nelle contrade (sono circa 30), (l’arruolamento del personale 
avverrà direttamente dal Comune, oppure dalla ditta appaltatrice). Ad ogni famiglia,  verrà 
consegnato, un tris di pattumiere codificate con codici a barre e distinti per colori.  
I mezzi utilizzati dalle ditte appaltatrici per la raccolta differenziata, nonché quelli di 
proprietà comunale, saranno alimentati a Biodiesel auto-prodotto.  
Particolare attenzione sarà posta alle scuole: saranno organizzati  incontri 
settimanali/quindicinali o mensili con gli alunni delle  elementari e medie, tramite associazioni 
o direttamente dal Comune, per sensibilizzare i bambini alla conoscenza e all’importanza della 
raccolta differenziata premiandoli se, da casa, porteranno agli incontri lattine, bottiglie di 
plastica ecc. 
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 Dotare  il  Comune di un ‘Piano Colore’ per evitare ‘l’effetto coriandolo’ del paesaggio, in modo 
da impedire l’utilizzo  di  colori con tonalità molto diverse e sgargianti: si avrà così un impatto 
visivo  omogeneo del paesaggio. 

 Creare  aree verdi attrezzate con giochi per  bambini, almeno uno nel Centro Storico, uno 
nella Marina. 

 Favorire  l’utilizzo dei prodotti locali e biologici per le mense scolastiche e possibilmente 
scegliere ditte del territorio (si verificherà la fattibilità di una mensa comunale); realizzare 
un progetto di educazione alimentare, promuovendo il consumo di frutta e verdura, come 
avviene già da anni in parecchie scuole del Nord Italia dove si osservano risultati 
soddisfacenti.  

 Dotare il Comune del ‘Piano Antenne’, con il quale saranno individuate zone idonee ma 
soprattutto sicure per la salute dei cittadini, possibilmente lontane dai centri abitati. 

 Installare un sistema di videosorveglianza nei punti nevralgici/strategici del Comune  (da 
individuare), per prevenire reati e garantire maggiore  sicurezza ai cittadini. 

 Illuminazione del Castello e della torre di Paolo Emilio, allestita con fari a Led ad alta 
efficienza e basso consumo, con colorazione e intensità variabile (tramite centraline 
elettroniche), che daranno al castello ed alla torre, un effetto fiabesco, creando un’attrattiva 
turistica importante non solo sul territorio comunale, ma anche nei comuni limitrofi. 

 Risoluzione definitiva del problema del cattivo odore che infastidisce (da anni),  la 
passeggiata sul lungomare, (soprattutto d’estate) proveniente dalla zona sotto il ponte sul 
torrente Gafaro in località Marina. 

 Sistemazione delle strade del centro abitato località Marina danneggiate dalle radici dei pini, 
che da anni  deformano il manto stradale e i marciapiedi  che, oltre a renderli antiestetici, li 
rendono anche pericolosi. 

 Installare/aggiungere la  segnaletica   stradale   verticale  (cartelli)  nel centro abitato per 
agevolare, ai non residenti l’entrata e l’uscita dallo stesso. 

 Istituire l’albo degli scrutatori e dei presidenti di seggio (sostituzioni) online per garantire un 
maggior controllo e trasparenza, nonché la rotazione, al fine evitare clientelismi. Questo 
verrà aggiornato prima di ogni elezione e la selezione avverrà tramite una griglia di 
valutazione dei candidati in cui si tenga conto di alcuni parametri quali: nucleo familiare, Isee, 
titolo di studio, età ecc. 

 Sostituzione di tutte le lampade a vapori sodio o simili dell’illuminazione pubblica, con quelle a 
led che offrono un’ illuminazione maggiore a parità di potenza, con vita da cinque a dieci volte 
più lunga ed installare pannelli fotovoltaici su strutture, fabbricati comunali, ecc… usufruendo 
del conto energia per vendere in rete l’energia prodotta in eccesso. Non sarà quindi 
necessario pagare quella utilizzata per il funzionamento degli impianti comunali (pompe di 
sollevamento, depuratore, stadio, scuole uffici vari ecc… e allo stesso tempo si venderà quella 
prodotta in eccesso.  

 Controllare/monitorare il corretto funzionamento del depuratore, per verificare se l’acqua 
immessa nel mare rispetti i valori degli inquinanti previsti dalla normativa vigente. 

 Verificare che i suoli cimiteriali dati in concessione da molti anni, vengano censiti, e di 
conseguenza sollecitare gli assegnatari che non hanno ancora costruito, dando loro un termine 
brevissimo (perentorio) –qualora questo non venisse rispettato, il suolo verrà assegnato ad 
altri cittadini in lista d’attesa da molti anni. Sistemare  i viali all’interno del cimitero 
danneggiati da tempo (ci sono punti con alberi tagliati, mai sistemati) ed abbellirli con piante e 
fiori. 

 Costruire un centro polifunzionale, in un punto strategico, per affittare ad enti esterni, a 
privati e/o utilizzare  per  sedi comunali periferiche. 
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 Aprire, (se possibile) una farmacia comunale nel Centro Storico per dare la possibilità ai 
numerosi cittadini residenti di poter acquistare farmaci in loco (utile soprattutto per le 
persone anziane). 
 

     Sviluppo 
 

 Offrire in comodato d’uso terreni comunali coltivabili a persone che non ne hanno di loro 
proprietà, per incentivare le colture locali, soprattutto biologiche, prodotti naturali a km zero 
(per eventuale vendita, il Comune vigilerà sulla  qualità e la salubrità dei prodotti), organizzare 
il mercato domenicale ‘Prodotti a Chilometro Zero’, dando la possibilità  ai giovani che 
abbiano l’idea e la voglia di creare piccole attività commerciali ed ai cittadini di consumare 
prodotti coltivati nel territorio. Eventualmente promuovere i prodotti con e-commerce, 
utilizzando anche uno spazio web del sito del Comune. 

 Incentivare l’eco turismo per valorizzare e far scoprire le bellezze del Parco del Pollino, uno 
dei più belli e grandi d’Italia, dove all’interno è presente  il Pino Loricato, definito dagli 
esperti ‘un relitto dell’ultima glaciazione’; organizzare per i turisti ospitati negli alberghi del 
territorio (non solo di Belvedere) escursioni, come quelle al ‘rifugio Belvedere’ (Santa Croce) – 
trasporto A/R, cena ed osservazioni astronomiche con possibilità di pernottamento al rifugio. 

 Formare uno staff tecnico-finanziario con l’obiettivo di fornire informazioni ai cittadini  
interessati  per  richieste di finanziamenti allo scopo di incentivare e promuovere  il 
Bed&Breakfast, il vero sviluppo per il turismo. In questo modo si darà la possibilità ai turisti 
di risparmiare e ai cittadini di guadagnare. Questo progetto sarà  supportato e promosso in 
rete usando il portale del Comune, dove in appositi spazi web saranno inseriti costi, foto, video 
ed altre informazioni utili. In questo modo il Comune si porrà come garante di sicurezza per il 
turista che sceglie il nostro paese per soggiornarvi.  

 Acquisizione e gestione comunale  del porto. Ciò significa: introito per  le casse comunali 
(stimato da 150 a 200 mila euro all’anno che potrebbero essere utilizzati per risolvere molti 
problemi dei cittadini) e possibilità di assunzione di personale (presumibilmente 5 unità). 

 Promuovere sport e attività legate al mare (sci nautico, vela, canoa, affitti natanti ecc.) ma  
anche parapendio e deltaplano, sfruttando le caratteristiche morfologiche del territorio 
(flussi ascensionali regolari). Anche questo porterebbe a occupazione, anche solo stagionale. 

 Istituire un efficiente Ufficio Turistico, per informare i turisti non solo sulle opportunità che 
il territorio offre, ma informare anche su altre mete turistiche fuori dal nostro territorio, 
offrendo visite guidate anche su distanze medie (raggio di 100 Km).  

 Installare nel periodo natalizio  luci  artistiche, nelle vie del Centro Storico (per rivalutarlo), 
come quelle  installate per la festa di S.Antonio Abate 2014 e creare l’evento:‘La via dei 
Magi’  creandone di forme e colori diverse, usando  preferibilmente materiali di riciclo, 
applicando sugli stessi luci a Led. L’obiettivo è quello di aumentare il flusso turistico nel 
centro storico, abbandonato a sé già da molti anni, soprattutto in questo periodo dell’anno. 
Eventualmente organizzare anche  il ‘Presepe Vivente’. 

 Riproporre l’edizione ‘Agosto belvederese’, un evento che negli anni ’80 fu di notevole 
attrazione facendo divertire i partecipanti attraverso balli folkloristici, spettacoli di varietà 
e il tanto apprezzato itinerario gastronomico. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Pagina | 6 
 

 

  Connettività 
 

 Efficienza ed automazione degli uffici: significa che il cittadino può richiedere da casa 
documenti. Inserendo tutta la modulistica online, si agevola la richiesta di certificati ed altri 
atti dando la possibilità di pagare da remoto tributi, tasse imposte, marche da bollo, ed 
eventualmente la spedizione ecc, attivando sistemi  di pagamento tipo Postepay  o altri simili. 

 Installare punti di accesso ‘Internet free’, almeno nelle zone centrali del Comune, piazza 
G.Amellino, piazza G.Grossi, Lungomare; un router wifi  da 300Mbs (costa circa 40,00 euro), la 
connessione c’è già. 

 Istituire un filo diretto (internet, numero verde, servizio sms, e-mail) con i cittadini, per 
contattare in tempo reale i cittadini, che abbiano espresso la volontà di essere contattati, in 
caso di calamità naturali imminenti, (l’efficienza si vede nell’emergenza) ma anche per 
informarli su iniziative, scadenze, oppure ricevere da loro segnalazioni di disservizi, proposte 
ecc. 

 Consigli comunali trasmessi in diretta streaming  (videoconferenza) per dare la possibilità a 
tutti  i cittadini di poter partecipare da casa  all’attività  politica del Comune, soprattutto 
utile ed indispensabile per persone con problemi di deambulazione. 

 Aggiornare il sito del Comune per adeguarlo alla normativa vigente; sul sito dell’ente 
governativo che effettua il monitoraggio dei siti internet per tutti i Comuni d’Italia, si può 
notare (almeno fino al 14 Aprile 2014) che il sito del Comune di Belvedere, su 66 punti 
esaminati, 65 sono marcati in rosso, ciò significa che non sono adeguati alla normativa vigente.  
Pubblicare online il Bilancio  sia di Previsione che Consuntivo con tutti gli allegati, per dare la 
possibilità a tutti i cittadini di poter controllare da casa, l’attività economica-finanziaria del 
Comune e soprattutto sapere come vengono spesi i loro soldi, dovuti al Comune. 

  Trasporti 

 
– Istituire  il servizio navetta possibilmente consorziato con altri Comuni della costa, (per 

contribuire alle spese ed avere gli stessi servizi) da Lamezia per tutta la costa (fino a Praia a 
Mare) per agevolare il transfer dei turisti che provengono da città lontane italiane ma anche 
dall’estero che arrivano in aereo, (offrire servizi per il turismo). 

– Sistemazione delle strade che costeggiano il mare, in primis tratto porto-Calabaia. 
– Organizzare (d’estate) collegamenti fra il centro del Comune e le zone periferiche (villaggi ed 

alberghi). 
– Modificare il collegamento stradale da via G. Losardo (ex viale Stazione) direzione lungomare 

trasformando l’attuale scala in prossimità della fontana,  in via carrabile, per decongestionare 
il traffico stradale (soprattutto estivo) per agevolare il percorso a coloro che devono recarsi 
all’ufficio postale, al porto, al mare (traffico regolato da semaforo autoalimentato e con 
sensore metallico impiantato sotto il piano stradale per regolare il traffico), lasciando il senso 
contrario com’è (direzione lungomare-viale stazione). 

– Investire sulla sicurezza stradale, attuare posti di controllo, ed  eventualmente  installare   
sistemi di controllo della velocità  per  ridurre al massimo  gli incidenti (soprattutto sulla SS 
18), effettuare controlli su ciclomotori e motocicli, che come spesso accade i proprietari, 
sostituiscono i terminali, rendendoli rumorosi, con conseguente disturbo della  quiete pubblica 
(sia di giorno che di notte). 

– Creare parcheggi a località Marina; sono state individuate alcune zone dove si potrebbe 
intervenire, per aumentare il numero di parcheggi, per agevolare la sosta ai clienti che si 
recano nelle attività commerciali. 
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– Transfer gratuito per effettuare cure termali a Guardia Piemontese: le cure sono 

prescrivibili. 
 

Rapporti con i cittadini: 
 

– Valutazione del cittadino, sulle attività svolte dall’Amministrazione, inviteremo i cittadini, a 
segnalarci  disservizi, abusi, illeciti ecc. anche in forma anonima. 
 

– Consultazione  dei  cittadini e tavoli di confronto (con parere non vincolante) per eventuali  scelte 
importanti da parte dell’Amministrazione. 
 

– Pubblicazione di tutti gli emolumenti del sindaco degli assessori come prevede il recente D.Lgs. 
33/2013 e di tutti gli atti e documenti previsti dalla vigente normativa sulla trasparenza della PA. 
 

– In estate, (luglio ed agosto), organizzeremo  banchetti/gazebo  sul lungomare, almeno una volta a 
settimana  per raccogliere le istanze dei cittadini, sia belvederesi che dei turisti dislocati nei vari 
villaggi; l’amministrazione deve essere presente sul territorio. 
 
 
 
 
 

 
Per essere chiari e trasparenti da subito,si informano tutti i cittadini, che le idee le abbiamo, e la voglia di 
cambiare il Nostro  amato  Belvedere è forte. 
Per fare ciò, c’è necessità di  verificare la situazione economica reale in cui si trova l’Amministrazione. 
Quindi, dopo l’eventuale nostra elezione, sarete informati, (appena in possesso della documentazione 
necessaria) di tutti i dati, dai quali si potrà evincere, la reale situazione economica in cui versa il Comune. 
 
 
 
 
 

                        
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                 
 
 
 
 

Luci  artistiche  in occasione della Festa di S. Antonio Abate 2014 

Esempi  di Luci d’Artista  
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 Saluti dai candidati del MoVimento Cinque Stelle di Belvedere Marittimo.  
                                                                                             

….Insieme a Voi a riveder le Stelle.  

Variante  della viabilità da via Losardo (ex viale Stazione) al Lungomare   

Situazione  della raccolta dei  rifiuti nelle strade del Comune periodo Febbraio-Marzo-Aprile 2014   

Foto d’esempio per l’illuminazione del Castello e della Torre  


